

TERUEL (ANTOINE DE), Missionnaire.

Religieux de la province d'Aragon. Dans les *Acta* du 17 juillet 1646, qui le désignent pour le Congo, il est mentionné comme prédicteur de la province de Valence. (Il ne faut pas le confondre avec Antoine de Torella, maître des novices et gardien dans la province de Naples, qui fut désigné avec le Père Bonaventure d'Alessano en 1640.) Le Père Antoine de Teruel s'embarqua à Séville le 14 octobre 1647 et atteignit le Congo le 6 mars 1648, avec treize compagnons. Il fut envoyé d'abord à Mbata avec le Père Gabriel de Valence, puis au Nsundi (1650). Pour s'y rendre, il passa par Mbanza Matari. Il ne resta que deux mois à Mbanza Nsundi, après lesquels on le trouve à Nkusu, puis à Mbamba, Mpemba, Mbwila, Mbwela. Il est en résidence à Dande en octobre 1656. Il rentre en Espagne en 1657. Il composa divers ouvrages en congolais, qui n'ont pas été publiés et dont on ne trouve plus trace. On vient de retrouver une relation sur le Congo, écrite en Espagne.

19 janvier 1948.
Mgr. J. Cuvelier.